

Leonhard Panzenböck
Univ.Ass. Dipl.-Ing.

Karlsplatz 13
1040 Wien
Österreich

+43 1 58801 253140
leonhard.panzenboeck@tuwien.ac.at
www.leonhardpanzenboeck.com



Leonhard Panzenböck (*1988) arbeitet als Universitätsassistent an der Abteilung für Gebäudelehre und Entwerfen seit 2022. Er hat an der Technischen Universität Wien Architektur studiert und 2018 sein Diplom in den Fachbereichen Gestaltungslehre, Denkmalpflege und Architekturtheorie mit Auszeichnung abgeschlossen. Nach einem Forschungs- und Arbeitsaufenthalt im Museum Insel Hombroich in Nordrhein-Westfalen folgte 2020 die Gründung eines eigenen Büros in Wien, welches Projekte im Spannungsfeld von Architektur und Landschaft bearbeitet. Panzenböck unterrichtet Architektur an der TU Wien und FH Kärnten.

Ausbildung

- Doktoratsstudium, Architektur, TU Wien. Seit 2022
- Diplomingenieur, Architektur TU Wien, mit Auszeichnung. 2018
- Summer School, University of Cagliari, Sardinien. 2015

Forschungsschwerpunkte

- Baukultur & Klimawandel
- Architektur als Prozess
- Bauen im Bestand

Lehrerfahrung

- Entwerfen Designing for Paris - Gastprofessur Umberto Napolitano (LAN Paris), TU Wien. 2022
- Studio Gebäudelehre, Lehrstuhl Tina Gregorič, TU Wien. 2021-2022
- Studio Raumgestaltung, Lehrstuhl Wilfried Kuehn, TU Wien. 2020-2021
- Blockseminar Analyse von Gebäuden und Stadtraum, FH Kärnten. 2020-2023
- Tutor an der Abteilung für Gestaltungslehre, Lehrstuhl András Pálffy, TU Wien. 2013-2017

Praktische Tätigkeit

- Artist in Residence im Gastatelier Raketstation Hombroich, eingeladen von Katsuhito Nishikawa. 2021
- Neugestaltung Brunnenplatz Matterburg, mit Landschaftsarchitekt Heinz Gerbl. Seit 2021
- Haus im Dorf, Wohnhaus in Gumpoldskirchen, mit Architekt Stefan Tenhalter. Seit 2020
- Haus am Bach, Wohnhaus in gekuppelter Bauweise in Bad Vöslau. 2018-2021
- Ausführungsplanung und Bauleitung des Ein Stein Teehaus auf der Raketstation Hombroich, für Stiftung Insel Hombroich nach Entwürfen von Architekt Terunobu Fujimori. 2019-2020
- Garten Am Brand - Landschaftskünstlerische Intervention an Stelle eines zerstörten Denkmals. 2018-2020
- Ilse Fischer Werkstätte Berndorf, Neubau für Lebenshilfe NÖ, mit Architektin Gabriele Schöberl. 2017-2018

Publikationen, Vorträge & Ausstellungen

- Modellbau & Baugedanke, Vortrag an der BTU Cottbus, 2024
- Weiterbauen – Architektur als Prozess, Ausstellung im Kunstverein Eisenstadt, 2024
- Garten Am Brand, Text publiziert in Models, publiziert von Diskursiv, Graz. 2022
- Drei Häuser & drei Gärten, Vortrag im Architekturgalerie Raumbergenland, Eisenstadt. 2022
- Das Architekturmodell, Vortrag an der FH Kärnten, Spittal an der Drau 2021
- Terunobu Fujimori - Ein Stein Teehaus und andere Architekturen, Ausstellung im Siza Pavillon auf der Raketstation Hombroich, kuratiert von Frank Boehm mit Leonhard Panzenböck. 2020

Auszeichnungen

- Tische-Stipendium 2019/20
- Start-Stipendium 2018/19 für Architektur und Design
- Landesbaupreis NÖ 2018, Nominierung für Ilse Fischer Werkstatt
- DETAIL Stipendium 2016/2017